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15 мая под председатель
ством тов. СТАЛИНА состоя
лось очередное заседание пле
нума Конституционной комис
сии Ц И К Союза ССР.

Собрание партийных 
работников райкомов 
и парткомов города 

Москвы и Московской 
области

Доклад секретаря 
ЦК ВКП(б)

Н. И. Ежова
17-го мая состоялось 

собрание партийных работ
ников райкомов, а также 
парткомов Москвы и Мос
ковской области, посвящен
ное задачам обмена партий
ных документов и предсто
ящего приема в партию.

Собрание открыл встречен 
ный бурными и продолжи
те л ь ны ми аплодисментами 
с е к р ета ь М К н М Г К 
ВКП(б Н. И. ХРУЩ ЕВ.

С докладом о задачах 
партийных организаций, в 
связи с обменом партий- 

- документов и предсто- 
пиещш в ВКЛ(б), 

-печенный ова- 
’Ж ВКП (б),

го ДОК..
веденной 
товарища Стал», 
ки партийных доку 
т. Ежов особенно подр*. 
но остановился на опыте 
проведения обмена партий
ных документов в ряде 
областных, а также крае
вых организаций, дав раз
вернутый анализ хода об
мена партдокументов в от
дельных организациях.

В заключительной части 
своего доклада т. Ежов 
блестяще обрисовал серь
езнейшие задачи, стоящие 
перед партийными орга
низациями, в связи с пред
стоящим, согласно решени
ям декабрьского пленума 
ЦК ВКП(б), приемом в 
партию.

Последние слова докла
да Ежова: „надо любить и 
беречь нашу партию так, 
как ее любит и бережет 
товарищ Сталин",—покры
ваются бурей долго нес
молкающих аплодисментов 
всего зала.

После доклада т. Ежова 
открылись прения.

Закрывая собрание, т, 
Хрущев призывал больше
виков Москвы, а также 
Московской области по бо
евому выполнять решения 
Центрального Комитета 
партии об обмене партий
ных документов и подго
товке к приему в партию 
так, как поДЬбает столич
ной организации ВКП(б).

ТАСС

ЗАСЕДАНИЕ ПЛЕНУМА
номиссии 18МI I' &

** 4 л
Т у .  , Л  4
К '  5 .

, .у
с с

15 мая сего года, под 
п редседат ел ьст в ом тов ари- 
ща СТАЛИНА, состоялось 
очередное заседание пле
нума конституционной ко
миссии, избранной первой 
сессией ЦИК СССР седь- 
мог) созыва^—

Комиссия подвергла тща- 
т ел ьн о м у р а с с м о т р е н и ю 
представленный редакци
онной подкомиссией проект 
конституции СССР, уста
новила его окончательный 
текст и постановила вне
сти его на рассмотрение 
на ближайшей сессии Цент- 
р а л ы I о го И с п ол н ит е л ь н ого 
Комитета СССР.

Проект конституции со
стоит из 13 глав:

Глава I: Общественное 
устройство.

Глава II: Государственное 
устройство.

Глава III: Высшие орга
ны государственной власти

•V . -•

г*у
Союза Советских Социали
стических Республик.

Глава IV: ВысШие орга
ны государственной власти 
Союзных Республик.

Глава V: Органы государ

ственного 
за Сопел 
чет кик ГУ

поп пленяя Сою* 
Сонналисти- 

гшк.
Глава VI: Органы госу- 

д а р с т в е н н о г о Управления 
Союзных Республик.

['лева VII: Высшие орга
ны государственной власти 
автономных Советских Со
пи а л пет и11 ес к I т х Республик.

Глава VIII: Местные ор
ганы государственной вла
сти.

Глава IX: Суд и проку
ратура.

Глава X: Основные права 
и обязанности граждан.

Глава XI: Избирательная 
инструкция.

Глава XII: Герб. Флаг. 
Столица.

Глава XIII: Порядок из
менения конституции.

Ввиду болезни секрета
ря конституционной комис
сии И. А. Акулова, комис: 
сия избрала секретарем ко
миссии Я. А. Яковлева.

За советским, рубежом

Массовые аресты и расстрелы 
в Аддис-Абебе

ОДНОЙ нз
ийскнх га-
время с 5 

мая, итальянские
войска . 1И столицу 
Абиссинии Аддис-Абебу, 
итальянскими властями бы
ло арестовано свыше 1500 
человек. Военный трибунал 
выносит массовые смерт
ные приговоры. Пригово
ренных расстреливают 
группами по 40—50 чело
век. На следующий день 
после занятия города ко
мандование издало приказ, 
предлагающий населению

в течение 3 дней сдать 
все оружие под угрозой 
смертной казни. 9-го мая 
начались массовые обыски, 
несмотря на то, что боль
шинство населения не зна
ло о новом приказе.

Американская печать со
общает, что итальянскими 
военными властями высла
но из Аддис-Абебы несколь
ко иностранных коррес
пондентов „по подозрению 
в Шпионаже", в том числе 
корреспондент английской 
газеты „Таймс".

ТАСС

Новое правительство в Польше
15-го мая польское пра

вительство Косцялковско- 
го подало в отставку.

Новое правительство 
сформировал генерал Сла
ва Сладковский.

Согласно единодушной 
оценки всей польской пе
чати, сформирование ново
го правительства во главе 
со Славой Сладковским бы
ло продиктовано соображе
ниями внутренней полити
ки, в связи с-крайне напря
женной обстановкой в 
стране.

Французская печать ука
зывает, что в Польше об
разовалось правительство 
твердой руки. Группа пол
ковников играет в нем ру
ководящую роль. Печать 
указывает, что Слава Слад*

гих членов нового п̂рави- 
тельства руководили пода
влением крестьянского дви
жения на западной Украи
не в 1930 году. Применяли 
репрессии к оппозицион
ным партиям. Поэтому, как 
указывает газета „Пти па- 
ризьен", от нового прави
тельства нельзя ожидать 
политики внутреннего при
мирения, а надо ожидать 
как раз обратного".

ТАСС.

Английская и француз
ская печать об отъезде 
итальянской делегации 

из Женевы
Близкая правительству 

английская печать оценива
ет уход итальянской деле
гации спокойно. Газета 
„Дейли телеграф" близкая 
министерству иностранных 
дел сообщает, что, прежде 
чем покинуть Ж еневу, 
итальянская делегация пред 
ставила в секретариат Ли
ги наций, для вручения всем 
членам Лиги, заявление с 
новыми обвинениями Ан
глии в том, что она снабжа
ла Абиссинию разрывными 
пулями „дум-дум“. Италия 
требует в связи с этим ре
шительного заявления 'от 
английского правительства, 
Английское правительство 
намерено всячески опровер
гнуть итальянские обвине
ния.

Французские газеты счи
тают, что отъезд итальян
ской делегации еще не оз
начает окончательного раз
рыва Италии с Лигой наций 
и представляет собою лишь 
новую, более подчеркнутую 
демонстрацию итальянского 
недовольства позицией Со
вета Лиги наций

Иностранная хроника
4 *  В  Львове (Польша) нача

лись судебные процессы против 
лиц, арестованных во время из
вестных Львовских событий. Пер
вая группа обвиняемых—б чело
век—приговорены к тюремному 
- *    " "  от

* *  Абиссинским посланником 
в Турции получена телеграмма 
от негуса, в которой сообщается, 
что 15-го июня он отправится 
в Женеву, чтобы лично высту
пить перед Советом Лиги наций 
в защиту интересов своейстраны.

ТАСС.

В прокуратуре
Прокуратура Одесской 

области возбудила уголов
ное преследование против 
председателя Кр ив оозе р-
ского райисполкома Пав
ленко , зав е ду ю ще го рай- 
финотдела Чуприпа и заве
дующего райОНО Малого 
за систематическую  за
держку зарплаты учителям 
и израсходование не по на
значению переведенной 
Облфинотделом дот аци и 
для покрытия задолженно
сти по зарплате.

Одесский облсуд приго
ворил Павленко, а также 
Чуприна, за антигосударст
венные действия,— ^  трем 
годам лишения свободы. 
Малого, за безразличное от
ношение к этим нарушите
лям, -одному году исправи
тельно-трудовых работ.

ТАСС.

Письмо 
руководителей 
французской 

компартии 
Второму интерна

ционалу
По сообщению кз Пари

жа, руководители француз
ской компартии тт. Торез 
и Марсель Кашен обра
тились к председателю ис
полкома Второго интерна  ̂
ционала Де Брукеру с но
вым письмом по вопросу 
о международном единстве 
действий. В  письме кон
статируется, что до сих 
пор Второй интернационал 
ни разу не ответил в по
ложительном смысле на 
предложение об единстве 
действий, исходившее от 
Коминтерна. В своем боль
шинстве партии Второго 
интернационала настроены 
в пользу единства действий 
и только меньшинство, а 
именно: социалистические 
партии Англии, Дании, 
Чехословакии, Швеции ме
шают осуществлению един
ства действий. В  письме 
указывается, что так про
должаться не может. „Во 
время последней сессии 
исполкома Второго интер
национала,— отмечается в 
письме,—мы просили на
ших товарищей из фран
цузской социалистической 
партии обратиться к вам 
с тем, чтобы нам была пре
доставлена возможность пе
реговорить о серьезных 
проблёмах, внушающихтре- 
вогу трудящимся всехстран. 
Полученные нами сведения, 
позволяют думать, что вы 
настроены в пользу такой 
беседы". Письмо заканчи
вается выражением готов
ности приступить к пере
говорам в ближайшие дни, 

ТАСС.



Накануне обмена партдокументов

О партруководстве комсомолом
Центральный Комитет на 

шей партии придает гро
мадное значение воспита
нию подрастающего поко
ления. Великий вождь то
варищ.;Сталнн до мельчай
ших деталей интересуется 
комсомольской работой, 
указывает пути перестрой
ки. Это залог того, что на
ша молодежь и комсомол в 
первую очередь воспитыва
ются в коммунистическом 
духе, в духе Маркса- Ле
нина-Сталина.

Пленум Областного Ко
митета партии обязал парт
организации оказать по
мощь в перестройке комсо
мольских организаций. И 
это решение осуществля
ется нашей партийной ор
ганизацией. 2-й пленум Ок
ружкома партии в своем 
решении по итогам провер
ки партдокументов указал 
партийным организациям 
округа: „ликвидировать ин
ститут постоянных парт- 
прикрепленных к комсомо
лу, возложив персональную
ответственность за руко
водство и помощь в работе 
комсомола на секретарей 
парткомов и парторгов. Обя 
зать инструкторов ОК и РК 
оказывать практическую по 
мощь комсомольским орга
низациям и одиночкам". (Из

решения 2-го пленума ОК 
ВКП(б).)

Многие парторги и сек
ретари комитетов в округе 
забыли это решение пле
нума Окружкома ВКП(б). 
Некоторые партийные ра
ботники после этого реше
ния начали вести спор— 
должны ли существовать 
партпр икрепленные или 
нет? На это дело пошли 
даже инструктора Самаров
ского РК ВКП(б) (т. ВО 
РОНКОВ).

На деле получилось, что 
вместо разъяснения реше
ния пленума ОК ВКП(б) и 
конкретной помощи со сто
роны парторгов комсомолу, 
начали снова выделять 
опять же отдельных ком
мунистов (парторганизация 
окрИКа, Райсоюза), назы
вая их партприкрепленными

Факты такого руковод
ства не замедлили сказать
ся на таких первичных парт
организациях, как райсою- 
зовская. Там, вместо того, 
чтоб отвечал за работу ком
сомола сам парторг т. КО
ТОВ, прикрепляют к ком
сомолу кандидата партии 
,т. СЛЕПЦОВА. Его, между 
прочим, не именуют парт- 
прикрепленным, а дают ему 
как бы партийное поруче
ние. Хороша система!

Как же под руковод-

Т Е А Т Р

пош ляки
ством т. СЛЕПЦОВА рабо
тает комсомольская орга
низация райсоюза?

Комсомольская организа
ция состоит из 12 чело
век. Половина состава ор
ганизации: националы и ма
лограмотные комсомольцы. 
Почти всю зиму такие ком
сомолки, как т. БОЛДИ
НА, КРЫШЕВА,-ЛАЗАРЕВ 
не ходили на общеобразо
вательную учебу, ссылаясь 
на загруженность работой 
ь Райсоюзе и горПО.

Работу комсомольской 
организации не изучает ни 
парторг т. КОТОВ, ни „при
крепленный" т. СЛЕПЦОВ. [ 
Тем более не интересуют
ся они бытом комсомоль
цев. Нечего и говорить о 
работе с женской моло
дежью. На собраниях ком
сомольской организации 
они никогда не бывают. Вот 
почему многие комсомоль
цы не учатся, в том числе 
и сам комсорг т. ФОМИН. 
Вот почему организация 
райсоюза доведена до раз
вала.

Такая система руковод
ства парторганизации нам 
не нужна. Нам необходи
мо перестроить руковод
ство комсомолом, на осно
ве решений П-го пленума 
ОК ВКП(б).' -

ДОРОВИН.

С НАМИ НЕ РАБОТАЮТ
Недавно был опублико

ван материал, характери
зующий неудовлетвори
тельное состояние работы 
с сочувствующими ВКП(б) 
в парторганизации Сама
ровского рыбоконсервного 
комбината. Еще хуже ра
ботает с сочувствующими 
первичная парторганизация 
совпартшколы. Политгра
моту и устав ВКП(б) мы 
проходим в порядке школь-< 
ной учебы, а кроме этого 
никакой воспитательной ра

боты с нами парторганиза
ция не ведет.

Самаровский РК ВКП(б) 
тоже мало обращает на нас 
внимания. В апреле инст
руктор РК  провел /с нами 
совещание и говорил, что 
будет и дальше раз в де
каду организовывать бесе
ды, но после этого инст
руктора РК  мы даже в гла
за не виделй.

Мы, сочувствующие, хо
тим готовиться к приему 
в партию и парторганиза

ция должна нам в этом по
мочь. А я с ка ж у кон кр е т но 
о себе. Я уже 5 месяцев 
как вступил в группу со
чувствующих, и за это вре
мя* даже ни разу меня на 
открытые партсобрания не 
вызывали. Ни одного пору
чения по работе я от парт
орга не имел. Так нельзя 
готовить сочувствующих в 
партию. Нужно с нами боль
ше работать.

Сочувствующий
ДУНАЕВ — хантэ.

Когда человек подделы
вает театральные билеты 
и продает их, то он стано
вится преступником в гла
зах окружающих. Общест
венное мнение против него.

Каждый честный гражда
нин сочтет своим долгом 
передать преступника для 
привлечения к ответствен
ности в соответствующие 
организации.

И вот совершается иное 
преступление, иноепофор- 
ме, и почти такое же по 
существу. Театр иногда, с 
целью наживы, преподно
сит зрителю всякую чушь. 
На сцене советского теат
ра орудуют пошляки. По
чему до сих пор осгяко- 
вогульский зритель не про
тестует против подобного 
рода преступлений?

Канун выходного дня— 
17 мая. Заборы кинотеат
ра в Остяко-Вогульске пе
стреют афишами.

— „КОНЦЕРТ — кино-те
атр."

—„Без вины виноватые 
Дом народов севера.

— „Инсценировки по Че
хову14—Совпартшкола.

■Наконец-то культура 
„оживает" — говорит зри
тель. С большим любопыт
ством обсуждает группа 
будущих зрителей програм
му концерта у кинотеатра.

Но что это такое.— 
Гнутье железа через голо
ву?—в программе концерта. 
Афиша захлебывается от 
восторга: „Гавайская мело
дия" и т. д.—-Интересно, 
очень интересно!

В положенное время зри
тели заполняют залы всех 
вышеуказанных культур
ных учреждений.

Кино. Вихляющийся, по
лупьяный конферансье 
Александровский объявля
ет, что вот „этот парень 
в трусах, вон на энтой са'- 
мой штуке (показывает на 
трапецию) завернет вам вот 
этакий номер". Сам „вир-

тоуз- солист“ Александ
ровский берет самую обык
новенную гитару и испол
няет на ней несколько но
меров. Многое из програм
мы зрители не увидели.

Пошляки неугомонны. 
Они приберегают свой но
мер до конца. А потом, 
так сказать, вроде как бы 
финала, дают его послед
ним. Так сделал в совпарт
школе Макушин. Наскоро, 
без репетиций, там инсце
нируют несколько замеча
те л ьн ы х  произведений
А. П. Чехова. И в конце, в 
собственной композиции 
Макушина и К °  преподно
сится мелодекламация из 
песни о Стеньке Разине. 
Макушин трезв. Но он пья
ным голосом, размахивая 
руками, с жестами пьяни
цы старается перекричать 
хор--„Одну ночь с ней про
возился, сам на утро бабой 
стал..."

Кроме всех перечислен
ных качеств, пошляки без
застенчивы.—Если бы мог 
читатель видеть, с каким 
остервенением делили до
бычу они в кино-театре на 
другой день.

Недавно Остяко-Вогуль
ский зритель смотрел впер
вые оперетту Самаровско
го рабочего клуба „Друж
ная Горка" . В  этой оперет
те, правда, были кое-кайие 
угловатые движения. Но 
там чувствовался спаянный 
умелой рукой руководи- 
тельнм..ы тов. Фроловой 
коллектив. Зрители были 
довольны опереттой.

Не было этого в кино
театре и совпартшколе 17 
мая. Не было потому, что 
на сцене орудовали гастро
леры, потому, что окрлит 
тов. Пискарев доверился 
директору кино-театра Гор
бунову, который выпустил 
халтурщиков перед зрите
лем.

ЗРИТЕЛЬ.

Еще сильней крепить колхозный строй
С каждым годом растет 

сила и мощь колхозов Са
маровского района. Первый 
квартал 1936 стахановско
го года успешно завершен 
на р&бном и пушном про
мысле. План пушзаготовок 
по району за первый квар
тал выполнен на 102 про
цента и рыбозаготовок—на 
137 процентов. Во всех кол
хозах бьет ключем обнов
ленная радостная жизнь. 
Растут новые люди, такие, 
как стахановец Петр Ве
недиктович Конев (Чебы- 
ковский колхоз), Долматов 
(Пашкинский колхоз), Кай
гародов (Елизаровский кол
хоз) н многие другие.

Колхоз—могучая сила. В 
этом глубоко убеждается 
каждый трудящийся. Толь
ко поэтому процент кол
лективизации по району 
возрос на 1 января 1936 го
да иа 68,6 процента. Са
маровский район находит

ся накануне завершения 
сплошной коллективиза
ции. Сейчас в районе на
считывается 40 северосме
шанных промысловых и 
3 рыбацких артелей.

Особенно значительные 
успехи колхозы имеют в 
области развития социа
листического животновод
ства. Колхозное стадо ло
шадей на 1 января 1936 го
да возросло на 20,7 про
цента. Если на 1 января 
1935 года насчитывалось 
3284 головы, то сейчас на
считывается 3966 голов. 
По крупному рогатому ско
ту рост за это же время 
составляет 35 процентов. 
Было 2033 головы, а на 
1 января 1936 года стадо 
крупного рогатого скота 
возросло до 2763 головы. 
Значительный рост имеет
ся по овцам и свиньям. 
Стадо овец возросло на 76 
процентов и стадо свиней

на 176 процентов.
Проблема создания в кол

хозах обилия сельскохозяй
ственных продуктов, осо
бенно от овощного хозяй
ства, получает практиче
ское разрешение. Из года 
в год площадь под посе
вами увеличивается. Если 
в 1934 году колхозами бы
ло засеяно 1179 гектаров, 
то в 1935 году уже засея
но 1490 гектаров,!! в этом 
году яровой клин состав
ляет 3584 гектара.

Ряд колхозов, строго соб
людая агротехнику, полу
чили высокие урожаи зер
новых культур и овощей. 
Фроловский колхоз с каж
дого гектара снял 22 цент
нера ячменя и 23 центнера 
овса. Особенно большой 
урожай картофеля получен 
в отдаленных рыбацких ар
телях — Вастыхоевской и 
Карымкарской. В  этих ар
телях урожай картофеля с

гектара снят от 76 до 110 
центнеров.

За 1935 год во всех кол
хозах Самаровского рай
она значительно увеличи
лись доходы по сравнению 
с предыдущими годами. Ес
ли в 1934 году со всех от
раслей колхозного произ
водства доходы составляли 
1.994.279 рублей, то за 
прошлый год они возросли 
до 3.368.905 рублей, что 
составляет 168,9 проц. ро
ста колхозных доходов. От 
животноводства и полевод
ства распределено по тру
додням 692,861 руб., от рыб
ного хозяйства колхозники 
рыбаки получили 708.024 
рубля и охотники от пуш
ного промысла 140.906 руб
лей. Возрос и средний до
ход на одно хозййство. Ес 
ли в 1934 году на одно хо
зяйство колхозника прихо
дилось доходов только 
461 рубль, то в "1935 го
ду он повысился до 835 руб
лей.

Значительно возрос вес

трудодня. По всем колхо
зам за 1934 год трудодень 
в среднем определялся в 
1 рубль 27 коп. Сюда вклю
чается стоимость натураль
ного распределения—зерна 
и овощей. За истекший год 
трудодень возрос до 1 руб
ля 70 коп. В таких колхо
зах как Долгое-Плесо тру
додень составляет 4 р. 15 к.

С увеличением доходов 
от колхозного производ
ства во всех колхозах воз
росли и капиталовложения 
на строительство. Если в 
1934 году капиталовложе
ния в колхозах составляли 
86.056 рубля, то в 1935 го
ду они возросли до 166.046 
рублей. Вместе с этим, на 
51 проц. увеличились в кол
хозах н неделимые капита
лы. В 1934 году они выра
жались в 867.812 рублей, а 
в истекшем году — 1.310. 
476 рублей.

Можно ли успокаиваться 
на достигнутых успехах в 
колхозном строительстве 
по Самаровскому району?



О броднях
В сводках Самаровского 

райеоюза отражена полная 
готовность колхозов к ве
сенне-летней путине. Не
вода средине, малые отре
монтированы полностью. 
Приведены в готовность 
летние ряжевкн, фитили.

В этих же сводках чис
лится сверхплановая обес
печенность рыбацких бри
гад броднями. Здесь вас 
берет сомнение: так ли это? 
Из года в год в кооперативе 
нехватало бродней, и вот 
в этом году, наконец-то... 
нашн кооператоры из Са
маровского райеоюза про
явили разворотливость и 
заготовили, вместо 814 пар 
по плану, 903 пары.

Казалось-бы, сверх плана 
заготовлено! Значит всем 
рыбакам должно хватить. 
Но, оказывается, не тут-то 
было. Сводки сводками, а 
действительность подтвер
ждает совершенно иное. 
Возьмите Базьяновскйй ко
оператив.' В этот коопера
тив райсоюз заслал 35 пар 
бродней. Однако, половина 
153 них оказались непри
годными к носке. Не луч
ше в Самаровском коопе
ративе. Здесь тоже у мно
гих рыбаков нет бродней. 
Рыбак Корепанов Петр из 
Самаровского колхоза не
однократно обращался в ко
оператив с просьбой—дать 
бродней. Но в ответ полу
чал отказ. ВОРОНЦЕВ.

Быстро устранить все недоделки
Остяко-Вогульскнй лес

промхоз скоро приступит 
к сплаву. От того, как бу
дет закончен сплав, зависит 
и выполнение годового пла 
на заготовок древесины. 
Леспромхоз не справился с 
планом лесозаготовок. На 
всех лесоучастках заготов
лено и вывезено только 69 
проц. к плану. Казалось бы, 
это обстоятельство обязы
вало руководителей лес
промхоза учесть уроки зим
него сезона и лучше под
готовиться к сплавным ра-* 
ботам. Тем более, что сплав 
—плотовой, молевой и су
довой будет производиться 
на различных лесоучастках. 
Поэтому на каждом из них 
должен быть обеспечен зор 
кий глаз образцового хо
зяйственного и администра
тивного руководства всеми 
подготовительными рабо
тами к сплаву.

Между тем, руководите
ли леспромхоза не могут 
похвастать, что они пол
ностью подготовились к 
сплаву. От того, как будут 
сплочены плоты, —- зависит 
успех сплава. Успешно эту 
задачу разрешает такелаж, 
которым закрепляется дре
весина в плотах. Однако, 
леспромхоз не полностью 
обеспечил сплавные участ
ки такелажем. Вместо20.033 
метров, заброшено только 
17.018 метров или 85 проц.

Никакого труда не со

ставляет в условиях наше-1выходит... в конце июня, 
го округа заготовка виц и I когда в основном закончит- 
клиньев ддя транзитного|ся сплотка древесины на 
сплава. Однако и здесь ру-! воде. Какая возмутитель- 
ководители леспромхоза и ная недальновидность, 
заведующие лесоучастками Только она может поро

ждать такую бесхозяйст
венность в использовании 
ценных механизмов.

Культурное обслуживание рыбаков 
на путине

Самаровский райиспол
ком наметил целый ряд ме
роприятий по культурному 
обслуживанию рыбаков на 
весенне-летний период ло
ва рыбы. По району орга
низуются две красных лод
ки. Первая будет обслу
живать рыбаков на глав
ной магистрали реки Ир
тыша и вторая вниз по те
чению Оби, Рыбацкие бри
гады специально будут об
служивать 6 кинопередви
жек, начиная от Батово и 
кончая Елизарово. При 20

колхозах организуются дет
ские ясли, с охватом 
325 детей.

В массовый лов (период 
варового лова) специально 
организуется передвижная 
изба-читальня. При избе- 
читальне будет патефон, 
шахматы, шашки, аптечка, 
кинопередвижка и т.д. Пе
редвижная изба-читальня, 
главным образом, будет об
служивать Назымский на
циональный совет.

КОРЕПАНОВ.

не сумели обеспечить вы
полнение плана заготовок. 
Клиньев требуется 50.10о, 
заготовлено только 28.159, 
что составляет 56 проц. 
Виц необходимо 168.000, а 
имеется 143,500 тысячи или 
85 проц.

Еще хуже обстоит дело 
с прозодеждой для сплав
щиков. Ни один из сплав
ных участков прозодеждой 
полностью не обеспечен. 
Сапог вместо 500 пар имеет
ся только 57 пар. 150 пар 
ожидаются с первыми па
роходами. А когда они при
дут и будут заброшены на 
лесоучастки, об этом точ
но не скажет даже сам то
варищ Попов. Такое же 
положение и с рукавица
ми. Требуется 1000 пар, а 
заброшено на лесоучастки 
только 250 пар. Плашей, 
вместо 200, имеется 10 и 
ватных стежонок, вместо 300 
комплектов, пока заброше
но 95.

Впервые в этом году

Точно так же на места 
сплотки ОРСом не забро
шены полностью продук
ты питания. Мукой сплав
ные участки обеспечены 
только до 1 июня, а от
дельные участки до 15 июня.

Решать сплав в конеч
ном счете будут люди. 
Между тем директор лес
промхоза тов. Понов даже 
не знает -стахановцев на 
сплаве. Он вам об этом 
ничего не скажет. В офи
циальном отчете к сплаву 
имеется следующая „исто
рическая “ ссылка: „в пе
риод зимней сплотки  дре
весины в плоты и глухари 
работа производилась од
новременно с вывозкой од
ними и теми же рабочими, 
так возчик вместо свалки 
древесины в штабеля произ
водил таковую (стиль то ка
кой, позавидовать можно. 
—Ред.) и погружал в плоты, 

при сплавных работах . ПоэТоМу отдельного учета 
дут более широко приме- * стахановцев не велось", 
няться механизмы. Очень Кроме этого канцелярско- 
много надежд в этом деле .бюрократического крюч- 
Лесопромхоз возлагает на ; потворства, очевидно, в лес- 
плотопогружатель. Он во Пр0мхозе ни д0 чего не
много раз сокращает ра*!.могли додуматься, чтобы 
бочую силу и, несомненно, оправдать свою бездеятель- 
у-величивает производи-
тельность труда Между ность8 Разверты вании  под
тем плотопогружатель си-1 линного с гахаиовского дви 
стемы „ВКЛ-2" до сих поражения на сплавных рабо- 
отремонтирован только на Iтах.
80 проц.

Везде в официальных от
четах леспромхоза по под
готовке к сплаву , фигури
руют две барабанных ле
бедки и к ним два мотора.
А где, спрашивается, эти 
'моторы и лебедки-? Тут же 
в отчете есть скромное 
примечание. Один мотор и 
одна лебедка находятся в 
Сале-хард и будут достав
лены на место сплава с 
первыми пароходами. Это

Без сомнения, Остяко- 
Вогульский леспромхоз 
имеет еще множество не
доделок в подготовитель
ных работах к сплаву. От 
того, насколько он их бы
стро сумеет ликвидировать, 
будет во многом зависеть 
н судьба предстоящего 
сплава.

ДАНИЛОВ.

Конечно, нет! Эти успехи 
могли быть гораздо боль
шими, если бы в колхозах 
полностью соблюдался ста
линский устав зажиточной 
жизни. В  ряде колхозов 
этот устав нарушался. Толь 
ко поэтому в некоторых 
колхозах получился невы
сокий трудодень. Возьмите 
Самаровский колхоз. В кол
хозе трудодень за прош
лый год был запроектиро
ван по плану 2 руб. 55 коп., 
а фактически по окончании 
хозяйственного года он вы
разился в 1 руб. 61 коп. 
Почему так получилось? Да 
потому, что не все колхоз
ники работали добросове
с т н о е ^  этом колхозе си- 
сзрЖодески ие выходило 
на раШту до 20 женщин. 
В  важнейших отраслях хо
зяйства, как животновод
ство и полеводство, нани
малась посторонняя рабо
чая сила.Точно также по
лучилось и в Зенковском 
колхозе, где за год сдела
но 160 прогулов. Не луч

ше работали и в Батовском 
колхозе. Там за год сдела
но 123 прогула.

Самаровский район на
ходится накануне заверше
ния сплошной коллективи
зации. Поэтому не случай
но классовые враги всяче
ски пытаются задержать 
рост колхозного строитель
ства. В ряде колхозов ку
лаки пробираются даже в 
колхозы н тихой сапой ста
раются его развалить. Со
всем недавно в Базьянов
ском колхозе было вскры
то кулацкое засилье. Бук
вально под боком сельсо
вета, первичной партийной 
и комсомольской органи
заций и при покровитель
стве председателя колхоза 
Губина кулачество в Базь
яновском колхозе прочно 
свило себе гнездо. Кулаки 
Башмаковы Захар, Ефим и 
Николай, пользуясь при
туплением классовой бди
тельности разваливали кол
хоз. Самокритика была за
жата. В колхозе царил пол

ный развал трудовой дис
циплины. Особенно боль
шой урон был нанесен жи
вотноводству. Продукты 
животноводства направо и 
налево разбазаривались вну 
три колхоза по низким це
нам. Председатель Губин 
завел с кулаками дружбу. 
С ними вместе он пьянст
вовал—и составил ряд фи
ктивных документов, схо- 
датайством о восстановле
нии некоторых кулаков.

Этот урок особенно поу
чителен для всех колхозов.

Колхозные ревкомиссии 
еще очень слабо реагируют 
на факты нарушения кол
хозного устава. Есть даже 
такие ревкомиссии, кото
рые не проявляют себя как 
контрольный орган колхо
за и бездействуют. В от
дельных колхозах бескон
трольно выдавались аван
сы под трудодни. Так по
лучилось в Белогорском

II
НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ

14 километров 
за хлебом

Б.—Атлымскнй интеграл- 
кооператив, Березовского 
района, открыл в юртах 
Леушах хлебный ларек. 
Этому прекрасному начи
нанию обрадовались хантэ, 
проживающие в юртах. Од
нако эта радость была 
преждевременная. Ларек 
просуществовал около 3-х 
месяцев и был закрыт. В 
результате жителям юрт 
приходится за хлебом хо
дить в соседние юрты за 
14 километров.

АБЫШЕВ. КРЮ КОВ.

Я остался без газет
Не раз я обращался в 

Кондинское почтовое от
деление с просьбой о. вы
писке газеты „Комсомодь 
ской Правды". Однако, моя 
просьба осталась не испол
ненной. Кондинское поч
товое отделение категори
чески отказалось от подпи
ски на газету. В результа
те я остался без „Комсо
мольской Правды". ,

Комсомолец
МЕЛИКАДЗЕ К.

лей. В этом же колхозе Ан
дрей Скосырев растратил 
937 рублей колхозных де
нег.

В 1936 стахановском го
ду мы должны добиться 
решающих побед во всех 
отраслях колхозного про
изводства. Не нужно забы
вать, что второй и третий 
кварталы являются решаю
щими кварталами ж  рыб
ном промысле. За это вре
мя мы должны выловить 
до 70 проц годового плана 
рыбодобычн. Развитие ста
хановского д ви ж ен и я на 
рыбном промысле, как од
но из важнейших отрас
лей хозяйства колхозного 
производства, будет решать 
исход рыбозаготовок.

Животноводство в на
ших колхозах является од
ной из основных отраслей 
в сельском хозяйстве. Для 
дальнейшего развития со
циалистического животно

колхозе, где председатель | водства мы имеем неогра- 
Гаврилюк сам себя пере-1 н и ч е н н ы е возможности, 
авансировал на 1137 руб-! Эти возможности нам ну ж-

В Нахрачинской больнице
В центре Кондинского рай 

она имеется больница. За
вхозом в этой больнице 
работает Владимир Пене- 
гин. В помещении грязь, на 
стенах пыль. Больным как 
правило не делается ванн. 
Белье, простыни, наволоч
ки меняются очень редко. 
Даже воды и той нет. Р я 
дом ' река, нз которой с 
успехом можно было бы 
организовать доставку во
ды в нахрачинскую боль
ницу.

НИКИФОРОВ.

но максимально и сп о л ь 
зовать.

Перед всеми колхозни
ками и колхозницами от
крыты неограниченные воз
можности к росту зажи
точной и культурной жизни. 
Эти возможности только 
нужно использовать. Осо
бенно с развитием замеча
тельного стахановского , 
движения во всех отраслях" 
колхозного производства 
эта цель может быть до
стигнута. Каждый колхоз
ник должен работать по- 
стахановски и беречь кол
хозное добро от воров, 
жуликов и проходимцев. 
Нам нужно еще сильнее 
крепить колхозный строй. 
Этого мы можем добиться 
только при том условии, 
когда мы будем свято и 
ненарушимо выполнять ста
линский устав колхозной 
жизни.

Заместитель зав.
Самаровского райЗПО 

ЗАХАРОВ. *



Короткие
сигналы

В Тюлинском 
заготпункте 

авансируют ло 
дырей и лентяев

В Тюлинском совете Са
маровского района имеет
ся заготпункт Омпушнины. 
Заведующий заготпунктом 
С л и н ки н  М . систематиче
ски нарушает постановле
ние правительства о выда
че авансов контрактантам. 
Вместо 25 процентов, он 
выдает 100 и более. В ре
зультате к заготпункту при
сосались лодыри и лентяи. 
Савелий Насурдинов за пер
вый квартал 1936 года сдал 
пушнины на 50 рублей, а 
получил аванса в счет до
говора 400 рублей. Второй 
Лучанинов Н. пушнины 
сдал на 45 рублей, а аванс 
получил в размере 380 руб
лей. Или Тортунинский М. 
за первый квартал пушнины 
не сдавал, а по договору 
получил авансом сумму в 
150 рублей. Некоторые из 
охотников, не покрывши 
аванс, ушли в другие орга
низации, или даже совер
шенно выехали из Тюлин- 
ского совета. Так, напри
мер, Чагин М. Я. ушел в 
кооперативу то время, ког
да за ним заготпункт Ом
пушнины числит задолжен
ность в сумме 220 рублей. 
Второй—Онин, имея задол
женность заготпункту в 
сумме 250 рублей, выехал 
неизвестно куда.

Таким образом, общая сум 
ма дебиторской задолжен
ности составляет более 
6 тысяч рублей, из которых 
свыше 2 тысяч рублей без
надежной. Все эти факты 
вскрыла „легкая кавале
рия". Однако, Слинкин не 
принял никаких мер по 
ликвидации дебиторской за
долженности и продолжа
ет бесконтрольно выдачу 
авансов.

Охотник ЕРМИЛОВ В.

НА СНИМКИ: теплоход „Микоян".

Т Е Л Е Г Р А М М Ы  ТА СС

0Т8ЕТЫ КОМПАРТИИ КА ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

Первые вести 
с погрузки древесины
На Тюлинском лесозаготовитель

ном участке около устья реки Конды 
заканчивается напряженная работа 
по погрузке древесины. На 15 мая на 
этом участке было сконцентрировано 
250 человек, и к вечеру еще вновь 
прибыло 80 человек. Таким образом 
на 16 мая уже работало 330 человек. 
Из остальных советов люди продол
жают прибывать ка место погрузки. 
Погрузочные работы сопряжены с 
большими трудностями. Во всех 
штабелях нижние ряды оказались 
во льду. Поэтому эти ряды прихо
дится отдалбливать ломами.

Погрузка древесины должна закон
читься в 1 час дня 19 мая. Вечером 
в этот же день теплоход „М и ко ян " 
с погруженными лихтерами и бар
жами должен отправиться в Омск.

Газета французской ком
партии „Юманите" и газе
та социалистической пар
тии Франции „Попюлер" по
мещают 15 мая письмо по
литбюро французской ком
партии, отправленное руко
водству социалистической 
партии в ответ на пригла
шение участвовать в буду
щем правительстве. Глубо
ко изучив предложение со
циалистической партии,— 
говорится в письме, по
литбюро единодушно реши
ло, что в интересах обще
го дела-дела народного 
антифашистского фронта, 
нет необходимости изме
нять политику, выработан
ную нашим недавним съез
дом. Далее политбюро от
мечает: „мы руководствуем
ся исключительно заботой: 
обеспечить любой ценой 
успех экономического и со
циального обновления, в 
защиту свободы и мира, ко

торые знает французский 
народ".

Политбюро далее выра
жает уверенность в том, 
что коммунисты, не вступая 
в правительство, лучше по
служат делу народа, под
держивая правительство 
руководимое социалистами. 
Указывая, что единство 
действий осуществлено в 
результате настойчивых 
усилий коммунистической 
партии, а также в резуль
тате борьбы трудящихся 
масс, политбюро компартии 
подчеркивает, что гаран
тия успеха коренится пре
жде всего в действиях 
масс, в их сплочении, орга
низованности. В письме от
мечается в связи с этим 
укрепление комитетов ан
тифашистского фронта, сы
гравших столь значитель
ную роль в подготовке по
беды народного фронта на 
выборах.

ТАСС.

По округу
Накануне школьных 

испытаний
Во всех школах нашего округа 

с 25 мая начнутся весенние ис
пытания учащихся. Начиная с 
IV  класса средней н неполной 
средней школы учащиеся будут 
проходить испытание по прой
денному материалу за истекший 
период учебного года по всем 
дисциплинам, включая русский 
язык, арифметику, географию, 
естествознание и прочие. Уча
щиеся старших классов средней 
школы испытаниям подвергаются 
устно и письменно по таким пред

метам как: алгеора, русским язык, 
геометрия и т. д. Период весен
них испытаний в этом году зна
чительно удлнннен. Если в прош
лом году испытания проходили 
в течение 8 дней, по 3 предмета 
в день, то сейчас для испытаний- 
отведено 17 дней, с расчетом 
1 предмет на день. Таким обра
зом учащиеся смогут тщательно 
подготовиться к испытаниям. По 
округу во всех школах к испы
таниям будет допущено 5194 уча
щихся.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

Возмутительный
факт

Опубликованная заметка в № 23 
газ. „ХМ Ш * от 11 марта сего го

да) „Возмутительный факт"— под
твердилась. Бывший председатель 
Борковского колхоза, Тюлинского 
совета, Филимон Котякин прив
лечен к уголовной ответственно
сти по ст. ст. 116 части I и 74 ча
сти II УК.

По материалам простейшего 
землеводоустронства округа, пло
щадь его территории исчисляет
ся свыше чем в 60 мил. гектаров 
Половина ее покрыта лесами. Ка
залось бы, что одно это обстоя
тельство уже определяет веду
щее начало лесной промышлен
ности.

Между тем до революции лес
ные богатства районов округа не 
были использованы. На всей об
ширной территории устроены бы
ли лишь 4 дачи: две в Кондин
ском. районе—Камско-Кондннская 
и Нижне-Кондинская, Покурская 
—в Сургуте и четвертая Ларьяк- 
ская. Вся" лесоэксплоатация лес
ных богатств сводилась к заго
товке дров для работающих в 
этих плесах Оби и Иртыша па
роходов купцов. Никакой лесо
хозяйственной и лесокультурной 
работы не велось. Лесная стража 
состояла из нескольких человек. 
Район деятельности одного объез- 
чика по величине во много раз 
превосходил территорию владе
тельного князя довоенной Гер
мании и королевств в Бельгии 
и Голландии.

В  результате хищнической эк- 
сплоатации и плохой охраны ле
сов— коренные, ценные массивы 
уничтожались, а на их место са
дились другие временные и ме
нее ценные породы. Леса при
брежной увальной полосы реки 
Конды очень сильно пострадали 
от пожаров, которые производи-

За развитие мощной лесной 
промышленности в округе

лись для того, чтооы на гарях 
возобновилась новая п о р о сл ь  
брусники с более крупной яго
дой. Или же для того, чтобы вза
мен старых деревьев выросла 
поросль молодых березок и оси
нок—-любимого корма оленей и 
лосей, которых легко будет стре
лять в комариное время прямо с 
лодки. От пожаров леса гибли, 
или же оставшаяся жизнеспособ
ной часть деревьев болела, за
держивалась в росте и приобре
тала много разнообразных поро
ков, обесценивающих древесину.

Первые попытки крупных ле
созаготовок в округе были про
изведены Тобольским промком
бинатом в зиму 1927 28 года в 
Кондинском районе, вблизи дер. 
Алымка, между Кимом и Кондой. 
в урочище „Мавра-Суп". Там бы
ло заготовлено выборочной руб
кой свыше 18000 ф. м. пиловоч
ника и строя. Вся эта древесина 
была сплавлена до устья реки 
Конды, а затем в баржах ушла в 
Омск. Ввиду ликвидации Тоболь
ского Промкомбината в Кандин
ском районе заготовки не произ
водились до организации округа.

В зиму 1928-29 года Тобольский 
лесозаг для экспорта провел за
готовки в Сургутском районе. 
Так как отвод лесосек был про
веден торопливо и неумело, в

итоге лесозаг понес убытки. Кро
ме этого— вырубил значительное 
количество плодоносящих кед
ровников.

Организация двух националь
ных округов—гдля строительства 
окружных и районных центров,— 
породила местный сбыт строевой 
и пиловочной древесины.

Кроме этого, отдаленность лес
ных массивов от рынков сбыта, 
при высокой стоимости фрахта, 
•выдвигает вопрос строительства 
в округе лесопильных и дерево
обделочных заводов. Еще прези
диум Тобольского Окружного Ис
полнительного комитета возбудил 
через Уралсовет вопрос о стро
ительстве лесокомбината.

Специальная экспедиция выб
рала место строительства комби
ната вблизи с. Белогорье. С 1930 
года гам велись различные изы
скания. Организовывались лесо
экономические экспедиции по 
Кондинскому району. Произведе
на рокогносцировочная аэро-фо
тосъемка наиболее ценных лес
ных массивов Самаровского, Бе
резовского и Сургутского райо
нов по договору с Обьлестрестом.

Государственное у п р а в л е н и е  
Северо-морского пути произвело 
лесоэкономическое обследование 
Ксншнского района. Лес найден, 

! ориентировочно запасы его вы

явлены. Отсутствует пока точный 
проект комбината, окончательно 
не утверждено место строитель
ства. По этому вопросу началь
ник строительства лесокомбината 
тов. Баррети находится в коман
дировке в Москве и Ленинграде.

Вопрос строительства комбина
та один из важнейших вопросов 
для округа. Минимальная потреб
ность лесопильной части комби
ната в кругляше 300 тыс. фест
метров подводит базу под ле
созаготовки. Комбинат усилит 
индустриальную часть населения 
на несколько сотен человек. Не 
менее 180 тысяч фестметров полу
фабриката — пиленой древесины 
и строительных деталей— на не
сколько миллионов рублей уве
личат промышленную продукцию 
округа, часть которой, в преде
лах до 30 проц., пойдет на эк
спорт, часть на удовлетворение 
большой потребности г. Омска и 
его степной части.

Эта задача вполне несильна 
ГУСМ П ,'уж е  сейчас владеющему 
достаточно мощным флотом. 
ГУСМ П как комплексная органи
зация Севера должна уже в те
кущем году принять от Обьлес- 
треста работу во всех районах 
округа. Освоение северных ле
сов и развитие лесной механи
ческой и химической промыш
ленности, как показал пятилетний 
период, непосильно одному толь
ко Обьлестресту.

Средства на новую 
литературу

Окружная Центральная Остяко- 
Вогульская библиотека в этом 
году получила ассигнований н& 
приобретение литературы в сум
ме 11 тысяч рублей. Кроме это
го специально на приобретение 
детской литературы отпущено 
1 тысяча рублей. С первыми па
роходами ожидается прибытие 
первой партии литературы для 
центральной библиотеки.

18 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ НА 
ФИЗКУЛЬТУРНЫЕ 

МЕРОПРИЯТИЯ
Дирекция Самаровского кон

сервного комбината отпускает к 
этом году 18 тысяч рублей спе
циально на развитие физкультур
ных мероприятий. Для разверты
вания физкультурной работы при
глашается специальный работник. 
Сейчас уже производится закуп
ка спортинвентаря н физкультур
ных костюмов.

К сведению всех 
селькоров, читателей 
нашей газеты и всех 

трудящихся округа
Очень часто в нашу га

зету поступают письма сель 
коров без имени и отче
ства автора. Редакция про
сит обязательно указывать 
в конче письме, 
ясно: фамили-к^яг 
чество автора, адрес его 
.местожительства и зани
маемую им должность на 
производстве, в учрежде
нии.

РЕДАКЦИЯ.
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